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Trabajadores de 
AUDI se preparan 
para la huelga con 
rol de guardias

ALISTAN EL USO 
DE BRAZALETES 
ELECTRÓNICOS
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Los suplementos 
infantiles de vitamina 
D no son tan eficaces 
como se cree
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Supervisan obras 
viales en San José 
Chapulco donde se 
invierten 15 mdp
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La Segob apresuró 
a la Fiscalía para 
hallar al ex edil de 
Tianguismanalco
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Homicidios dolosos 
se redujeron 7.5% en 
primer semestre de 
2023: INEGI

 A una semana donde Miguel Lau-
ro N., perdió la vida, el edil Martín 
Zanes Cortés no ha sido localizado, 
ni se ha presentado a laborar en la 
presidencia municipal

 El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Daniel Iván Cruz Luna confirmó que Puebla está por 
iniciar el proceso para adquirir los “brazaletes electrónicos”, que permitirán tener vigilados a presuntos 
delincuentes, cuando estos cuenten con arraigo domiciliario.

 La Rectora Lilia Cedillo impartió la conferencia “Prevención de 
las enfermedades infecciosas en las vías respiratorias” a 

de concientizarlos sobre su impacto en la salud pública, ya que 
representan las primeras causas de muerte en el mundo.
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INFECCIONES RESPIRATORIAS ENTRE 
LAS PRIMERAS CAUSAS DE MUERTE A NIVEL 

MUNDIAL: RECTORA LILIA CEDILLO

Yo no pongo a 
los candidatos, 
sentenció Armenta

 El candidato virtual a la guberna-
tura de Puebla, Alejandro Armenta 
Mier, sostuvo que él no pone can-
didatos y si Elizabeth García Vilchis 
busca postularse por la alcaldía 
de Puebla capital en la interna de 
Morena está en todo su derecho.

REGIONAL / PAG. 11

Puebla da bienvenida a jirafa ‘Benito’; 
gobierno estatal respalda causas 

animalistas, destaca Sergio Salomón

 Tras refrendar que el gobierno de Puebla respalda las causas 
animalistas y promueve estrategias para garantizar el bienestar 
animal, el gobernador Sergio Salomón y directivos de Africam Safari 
dieron la bienvenida a la jirafa “Benito” en dicho parque de conserva-
ción de vida silvestre.
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Mil 800 familias de 
Izúcar beneficiadas con 
producto lácteo gratuito

 Irene Olea Presidenta Municipal 
de Izúcar de Matamoros, realizó 
la entrega sin costo de productos 

izucarenses pertenecientes a 
comunidades vulnerables.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

MIÉRCOLES
24.01.2024 Si otra cosa no sucede antes de las seis de la mañana de este miércoles, es-

peremos que gane el interés de miles de familias, hoy se colocan las banderas 
rojinegras por primera vez en Audi.
El Sindicato Independiente de Trabajadores de Audi México (Sitaudi) informó 
de su calendario de guardias en la huelga de este miércoles 24 de enero a las 

que habrá 2 guardias, una durante el día y otra en la noche.
La primera cubrirá los accesos a la planta desde las 8:00 hasta las 18:00 horas, 
mientras que la segunda será desde las 20:00 hasta las 6:00 de la mañana.
Hasta ayer se hacían los últimos intentos en la Ciudad de México, los trabaja-
dores rechazaron el 5 por ciento propuesto por la armadora alemana de autos 
de lujo y aunque redujeron su demanda de 17 por ciento, aún están lejos de un 
acuerdo que evite el paro laboral. Por parte del gobierno hay interés de evitarlo, 
pero la base trabajadora de resiste a aceptar lo que ofrece la empresa.

El precandidato de Morena a la gubernatura de Puebla, Alejandro Armenta, mi-
nimizó la adhesión del priista Iván Galindo al equipo de Mario Riestra, aspirante 
a la candidatura del PAN a la alcaldía capitalina.
“Las sumas que no son sumas, no restas, porque hasta Pitágoras en la prima-
ria, el primer año explica eso (…) y lo digo con respeto porque estos personajes, 
pues son PRI, son PRIAN, entonces ¿qué le iba a sumar a Morena? Son PRIAN, 
están haciendo su tarea y yo lo respeto mucho y cada quien”, enfatizó.
Cabe recordar que, durante la contienda interna por la candidatura de Morena al 
gobierno de Puebla, Iván Galindo apoyó al diputado Ignacio Mier, aunque trae 

de Morena a la presidencia municipal de la capital y ahí está el fondo de la de-
cisión.
Armenta apoyó ayer las aspiraciones de Lyz Vilchis para buscar la candidatura 
por Morena a la presidencia municipal de Puebla; sin embargo, mencionó que 
el proceso de elección de algún candidato o candidata es un tema del partido.
“Es una extraordinaria defensora de la Cuarta Transformación, es una mujer 
formada en la 4T y una poblana distinguida”, puntualizó Armenta.

El lunes un comando irrumpió en un inmueble custodiado por policías estatales 
en la comunidad de Guadalupe Potreros municipio de Esperanza, para asesi-
nar a Julio César N. quien se encontraba en arraigo domiciliario por el delito 
de secuestro agravado. En un comunicado, la Secretaría de Seguridad Pública 
informó que los elementos realizaban el cumplimiento de un mandato judicial.
Para concretar el ataque, cuatro policías estatales fueron despojados de sus 
armas de cargo, sin embargo, resultaron ilesos.
Ante estos acontecimientos, desplegaron un operativo con autoridades de los 
tres órdenes de gobierno. Además, se dio parte a la Fiscalía del Estado para 
realizar las diligencias, sin embargo, no hay detenidos.

El infectólogo Alejandro Macías señaló que “estamos en un nivel bajo de Co-
vid-19, pero debemos estar alerta ante la llegada con fuerza de la variante de 
Pirola a México”. Agregó que debemos estar alerta ante la llegada de la nueva 
variante, dicho virus ya está en Europa, Asia, Canadá y Estados Unidos.
” Cuando entre, puede haber saturaciones en hospitales y de camas en terapia 
intensiva”. Además, el experto en la materia expresó que los casos de Covid-19 
no son muchos, es la situación estacional en incremento de casos por la época 
del año.

la variante Pirola se incrementarán los casos”, agregó, sobre los riesgos para la 
salud en el país el experto.

La jirafa “Benito” se poblanizó tras más de 30 horas de viaje y ocho meses des-
pués de que animalistas denunciaron las condiciones precarias y climas extre-
mos que pasaba en un parque de Ciudad Juárez, Chihuahua.
Africam Safari, zoológico que será la casa del ejemplar, informó del arribo a las 
4:35 horas de ayer martes, luego de una travesía que inició el domingo por la 
noche.
“Lo vemos en muy buen estado, está muy curioso por todos los olores, por las 
cosas nuevas que hay aquí, ya comió un poco, ya tomó agua”, informó Frank 
Camacho, director del parque de conservación.
El ingreso de la jirafa a Africam fue a las 3:35 horas, donde algunas personas 
se desvelaron en una fría noche para darle la bienvenida con globos y peluches, 
Camacho añadió que ayer y hoy, “Benito” estará bajo resguardo en una habita-
ción especial para después ser integrado con sus similares.
“Ya empezó a tener contacto con los cuidadores aquí en Africam que lo van a 
estar atendiendo por mucho tiempo, los cuidadores en Africam tienen muchísi-
ma experiencia con jirafas.
“Bienvenido a tu nuevo hogar, Benito!! En @AfricamSafari estás en muy buenas 
manos (sic)”, publicó en X el gobernador de Puebla, Sergio Salomón.
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DEVELAN EL BUSTO DE JOSÉ 
ALFREDO JIMÉNEZ EN LA 
RESIDENCIA DE MÉXICO EN 
ESPAÑA

El embajador Quirino Ordaz Coppel de-
veló el busto del cantante José Alfredo Ji-
ménez que permanecerá en la residencia 
de México en España

NETFLIX TRANSMITI-
RÁ RAW, DE LA WWE, 
EN 2025 EN EE.UU. Y 
AMÉRICA LATINA

ya tiene una amplia gama de 
películas y series, busca con-
vertirse en una suscripción im-
prescindible de entretenimiento 
y el contenido en directo

‘OPPENHEIMER’ IM-
PONE SU HEGEMONÍA 
EN LA CARRERA HACIA 
LOS ÓSCAR CON 13 
NOMINACIONES

La Academia de Artes y Ciencias 

las nominaciones a la 96ª edición 
de los premios Óscar

LIBERADOS LOS CUATRO 
MIEMBROS DE LA COMUNIDAD 
LEBARÓN QUE PERMANECÍAN 
SECUESTRADOS

Este martes fueron liberados los otros dos inte-
grantes de la comunidad LeBarón que permane-
cían secuestrados desde ayer lunes
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Infecciones respiratorias entre las 
primeras causas de muerte a nivel 
mundial: Rectora Lilia Cedillo

IMPARTE CONFERENCIA A ESTUDIANTES DE LA PREPARATORIA EMILIANO ZAPATA
La Rectora María Lilia Cedillo Ramírez impartió la conferen-
cia “Prevención de las enfermedades infecciosas en las vías 
respiratorias” a estudiantes de la Preparatoria Emiliano Za-

muerte en el mundo. Casi el 80 por ciento de las emergentes, 
como el COVID-19, son de origen zoonótico. Por ello, insistió 

-

              °REDACCIÓN

TRABAJADORES DE AUDI 
SE PREPARAN PARA LA 
HUELGA CON ROL DE 
GUARDIAS

-
-

co (Sitaudi) dio a conocer su calenda-

las 11:00 horas.
Mediante un comunicado interno, 

planta desde las 8:00 hasta las 18:00 ho-

Dentro de la misiva se destaca 
-
-

-
gilar varias entradas con el propósito 

-

para continuar con la negociación.

rechazaron una oferta contractual del 
5.0 por ciento ofrecida por los directi-

-

-
tes ante autoridades federales.

NO PUEDE INTERVENIR
En este sentido, el titular de la Secre-

-

las negociaciones entre el Sindicato 

-

-
za en emplazamiento a huelga en la 

En entrevista, el funcionario esta-

vista por el Centro Federal de Conci-
-
-

Peregrina, ha pedido no involucrarse 
en este tema donde únicamente le 

-
-

°ALMA MÉNDEZ

nueva casa Africam Safari, fue a las 3:30 
-

En entrevista Frank Carlos Camacho, 

-

-

cómodo.

hace mucho tiempo Africam realiza la 
propagación de plantas de origen africa-

alimento. “Eso nos va a llevar un par de 

ancho, la cual tiene una cama de arena, 

como aire acondicionado.

TRAS MÁS DE 30 HORAS DE CAMINO, 

-
de se puede monitorear a Benito, donde 
se puede tomar la temperatura, así como 

algún contratiempo.
“En ese lugar podemos tomar tempe-

-

hacer, en este espacio podemos contro-
lar la temperatura, la luz, anestesiarlo si 

BENITO, EN BUEN ESTADO
Frank Camacho, director de Africam 

-

-

°ALMA MÉNDEZ
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Crece intención de comprar vivienda, 
pero no contratar un crédito, según 
encuesta del Infonavit

Puebla, Pue- El Instituto del Fondo Nacio-
nal de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) publicó la Encuesta de Nece-
sidades de Crédito y Vivienda correspon-
diente al cuarto trimestre de 2023, en la 
que el Índice de Intención de Adquisición 
de Vivienda (IIAV) se ubicó en 60.8 pun-
tos, el segundo nivel más alto registrado 
desde que se inició la publicación de la 
encuesta, el primer trimestre de 2021.

En comparación con los resultados 
del cuarto trimestre de 2022, el IIAV re-
gistró un incremento de siete puntos; lo 
que, aunado a una expectativa de una 

-
ja un mayor deseo de las y los derecho-
habientes por adquirir una vivienda.

El periodo de la encuesta abarcó del 
17 de noviembre al 23 de diciembre de 
2023, y se aplicó a mil 439 mujeres y 
hombres mayores de 18 años, quienes 
reciben ingresos por estar empleados o 
trabajar de manera independiente, y que 
actualmente no tienen un crédito hipote-

cario vigente.

CONSISTENTE CON 
ESTOS RESULTADOS:

la situación económica en su hogar es 
mejor que hace un año.
El 73% considera que la economía en su 
hogar mejorará en los próximos 12 me-
ses.

Dentro de los componentes del índice, 
la perspectiva de compra de vivienda au-
mentó 5.1 puntos respecto del segundo 
trimestre de 2023, al ubicarse en 71.7 
puntos.

La expectativa de adquirir un crédito 
para comprar una vivienda se ubicó en 
48.3 puntos, lo que representó un au-
mento de 1.3 puntos respecto al cuarto 
trimestre de 2022.

De acuerdo con el documento, por 
tipo de producto, los créditos que gene-
ran mayor interés entre las personas de-
rechohabientes son:

66% construcción en terreno propio.
63% adquisición de vivienda.
60% mejoramiento o ampliación de 

vivienda.
59% compra de terreno.
En la encuesta, el 32 por ciento de 

las personas también señalaron que les 
interesa unir su crédito con un familiar, 
su pareja o un amigo, ya que al hacerlo 

-
nanciamiento.

Los resultados de la encuesta son 
consistentes con el lanzamiento de nue-
vos productos de crédito en el Infonavit 
durante esta administración, con el obje-
tivo de atender las necesidades reales de 
vivienda de las y los trabajadores.

La Encuesta de Necesidades de Cré-
dito y Vivienda tiene como objetivo difun-
dir las necesidades y preferencias que 
tienen las y los trabajadores mexicanos 
sin un crédito vigente, respecto a la vi-
vienda, el crédito y la economía.

            °ALMA MÉNDEZ

CRIMINALES BURLARON 
CERCO PARA MATAR A 
SECUESTRADOR CON 
ARRAIGO DOMICILIARIO
Puebla, Pue. La tarde del lunes un co-
mando irrumpió en un inmueble que 
estaba custodiado por policías estatales 
en la comunidad de Guadalupe Potreros 
del municipio de Esperanza, el objetivo 
fue asesinar a Julio César N. quien se 
encontraba en arraigo domiciliario por el 
delito de secuestro agravado.

A través de un comunicado, la 
Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) informó que los elementos 
realizaban el cumplimiento de un 
mandato judicial.

Se mencionó que derivado de los 
hechos, que indican un aparente ata-
que directo, fue privado de la vida Julio 
César N., quien por mandato de un juez, 
cumplía la medida cautelar de arraigo 
domiciliario por los delitos de secuestro 
agravado y daños en propiedad ajena.

Cabe señalar que, para concretar 
el ataque, cuatro policías estatales 
fueron despojados de sus armas de 
cargo, sin embargo, resultaron ilesos.

Ante estos acontecimientos, fue 
desplegado un operativo con autorida-
des de los tres órdenes de gobierno. 
Además, se dio parte a la Fiscalía Ge-
neral del Estado para realizar las dili-
gencias correspondientes, sin embar-
go, no hay detenidos. °SILVINO CUATE

Supervisan obras viales en San José Chapulco donde se invierten 15 mdp
Puebla, Pue. El presidente municipal de 
Puebla, Adán Domínguez Sánchez, reali-
zó la supervisión de obra de la calle Canal 
de Riego y 12 A Sur, proyecto que forma 
parte del paquete de obras de este 2024.

El alcalde comentó que hace un mes 
arrancaron 10 obras de rehabilitación que 
representan 204 nuevas calles, con una 
inversión multianual de más de 304 millo-
nes de pesos.

Domínguez Sánchez dijo que en la co-
lonia San José Chapulco se supervisan 
estas vialidades, la cual tiene una inver-
sión de más de 15 millones de pesos.

Entre los trabajos de construcción se 
contempla la excavación de más de 4 mil 
200 metros cúbicos, la construcción de 6 
mil 578 metros cuadrados de carpeta as-
fáltica (equivalente a 9.6 calles).

Además, la colocación de 986 metros 

cúbicos de base hidráulica, construcción 
de banquetas, guarniciones, entre otras 
acciones.

El alcalde comentó que los vecinos 
de la zona habían pedido este proyecto 
desde administraciones anteriores, sin 
embargo, su petición había sido ignora-
da. °SILVINO CUATE

Domínguez Sánchez dijo 
que en la colonia San José 
Chapulco se supervisan 
estas vialidades, la cual 
tiene una inversión de más 
de 15 millones de pesos.



CIUDAD 6 MIÉRCOLES.24.01.2024      @diariopuntual                www.diariopuntual.com

La Segob apresuró a la 
Fiscalía para hallar al ex 
edil de Tianguismanalco
Puebla, Pue. A una semana de que ocu-
rrió el lamentable acontecimiento, donde 
Miguel Lauro N., joven de 22 años de 
edad, perdió la vida, por ser presunta-
mente arrollado por el alcalde de Tian-
guismanalco, Martín Zanes, el edil no ha 
sido localizado.

Martín Zanes Cortés, no se ha pre-
sentado a laborar en la presidencia mu-
nicipal, ni ha tenido actividades públicas 
en sus cuentas personales de Facebook, 
desde la noche del martes 16 de enero, 
luego del accidente automovilístico.

Recordemos que según el titular de 
la Fiscalía General del Estado de Puebla 
(FGE), Gilberto Higuera Bernal se com-
probó que el alcalde Martín Zanes Cor-
tés, es propietario de la unidad responsa-
ble del incidente.

También había dicho que, tras estos he-
chos, dio instrucciones para localizar al pre-
sidente municipal, sin embargo, no se logró 
dar con su paradero, a pesar de que se 
buscó en su domicilio y en el Ayuntamiento. 

Además, el pasado domingo 21 de 
enero, se realizó una sesión extraordi-
naria por el Cabildo de San Juan Tian-
guismanalco, donde se nombró a Vicente 
Dorado como sustituto. No obstante, este 

nombramiento fue catalogado como ile-
gal por el titular de la Secretaría de Go-
bernación Estatal, Javier Aquino Limón. 

“En el aspecto de gobernabilidad 
hay un procedimiento natural que se tie-
ne que seguir, ya hubo el pasado 21 de 
enero una sesión extraordinaria de cabil-
do, donde se atiende la solicitud que se 
presentó de separación del cargo por 28 
días, sin embargo, hay algunas incons-
ciencias jurídicas en esta sesión, había 
declarado en conferencia.

EL EXEDIL MARTÍN ZANES NO APARE-
CE PARA RESPONDER POR LA MUER-
TE DE MOTOCICLISTA
A una semana de que ocurrió el lamenta-
ble acontecimiento, donde Miguel Lauro 
N., joven de 22 años de edad, perdió la 
vida, por ser presuntamente arrollado por 
el alcalde de Tianguismanalco, Martín 
Zanes, el exedil no ha sido localizado.

Martín Zanes Cortés no se ha presen-
tado a laborar en la presidencia munici-
pal, ni ha tenido actividades públicas en 
sus cuentas personales de Facebook, 
desde la noche del martes 16 de enero, 
luego del accidente automovilístico.

Recordemos que según el titular de 

la Fiscalía General del Estado de Pue-
bla (FGE), Gilberto Higuera Bernal, se 
comprobó que el ahora exalcalde Martín 
Zanes Cortés, es propietario de la unidad 
responsable del incidente.

También había dicho que, tras estos he-
chos, dio instrucciones para localizar al presi-
dente municipal, sin embargo, no se logró dar 
con su paradero, a pesar de que fue buscado 
en su domicilio y en el Ayuntamiento.

EDIL PIRATA
Además, el pasado domingo 21 de enero se 
realizó una sesión extraordinaria por el Ca-
bildo de San Juan Tianguismanalco, donde 
se nombró a Vicente Dorado como sustituto.

No obstante, este nombramiento fue 
catalogado como ilegal por el titular de la 
Secretaría de Gobernación estatal, Javier 
Aquino Limón.

“En el aspecto de gobernabilidad 
hay un procedimiento natural que se tie-
ne que seguir, ya hubo el pasado 21 de 
enero una sesión extraordinaria de Cabil-
do, donde se atiende la solicitud que se 
presentó de separación del cargo por 28 
días, sin embargo, hay algunas incons-
ciencias jurídicas en esta sesión, había 
declarado en conferencia. °SILVINO CUATE

VAN POR MÁS 
CLAUSURAS DE 
BARES Y ANTROS EN 
LA CAPITAL POBLANA
Puebla, Pue. Ante el incremento de 
casos de bares clandestinos en el 
municipio de Puebla, en la última 
semana de enero se votarán en Ca-
bildo diversas reformas al Código 
Reglamentario Municipal (Coremun) 
para clausurar bares y antros de ma-

Adán Domínguez Sánchez.
Después de la petición del go-

bernador Sergio Céspedes Peregri-
na, que solicitó a los alcaldes vigilar 
el funcionamiento de bares y esta-
blecimientos clandestinos, el alcal-
de aseguró que se sumarán a esta 

-
tiva estos lugares.

“Justo ayer revisábamos con la 
Tesorería Municipal y la Dirección 
de Normatividad, así como con los 

-
remun para que podamos tener la 

antros y bares que no cumplan con 
lo establecido en las licencias de 
funcionamiento”.

Garantizó que en la última sema-
na de enero se llevará a cabo una 
Sesión Extraordinaria de Cabildo 
para contar las atribuciones corres-
pondientes, e intervenir en estable-
cimientos particulares.

“Los antros y bares que sean re-
incidentes y no cumplan con el tema 
de menores de edad, horarios y 
otros asuntos importantes van a ser 
cerrados permanentemente, van a 
perder su licencia de funcionamien-
to”, concluyó.

de semana se dio a conocer que se 
permitió la entrada de menores de 
edad al bar “La Escondida”, ubicado 
en el Barrio de Analco. °SILVINO CUATE

San Juan Tuxco sin agua, delincuentes roban panel de pozo; se llevaron hasta el cable
San Martín Texmelucan, Pue- Este mar-
tes, sujetos desconocidos robaron el pa-
nel del pozo de agua de la comunidad de 
San Juan Tuxco, del municipio de San 
Martín Texmelucan, sin embargo, se des-
conoce el costo del atraco y cuando se 
restablecerá el servicio de agua potable.

El robo del tablero fue evidenciado por 
los mismos encargados, que al llegar al lu-
gar para activar la bomba se dieron cuenta 
de los hechos, por lo que, a través de un 

video en redes sociales dieron cuenta del 
saqueo a las instalaciones del pozo.

Por lo que, los afectados acudieron a 
interponer su denuncia, además, se lle-
varon parte del cableado.

Cabe resaltar que, este robo generó la 
molestia entre los habitantes de la junta 
auxiliar, quienes exigieron mayor seguri-
dad, pues dicen que ya han sido varios 
los robos los que se han registrado en el 
municipio. °CAROLINA GALINDO
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PANISTAS EN AMOZOC PRESENTAN SUS NECESIDADES A LALO RIVERA

Yo no pongo los candidatos, 
sentenció Alejandro Armenta
Puebla, Pue. El candidato virtual a la gu-
bernatura de Puebla, Alejandro Armenta 
Mier, sostuvo que él no pone candidatos 
y si Elizabeth García Vilchis busca pos-
tularse por la alcaldía de Puebla capital 
en la interna de Morena está en todo su 
derecho.

No obstante, dejó en manos de los 
cinco partidos de la coalición “Seguire-
mos Haciendo Historia por Puebla”, me-
dir y evaluar a través de la encuesta el 

participar por este espacio de represen-
tación popular.

Armenta Mier destacó que García Vil-
chis está en todo su derecho a partici-
par en la interna de Morena, así como 
el resto de los aspirantes, además reco-
noció que no sólo es su amiga, sino que 

aportar al partido guinda.
“Elizabeth García Vilchis es un tema 

de partido, esto de acuerdo al artículo 41 
de la Constitución. 

Es mi amiga, pero yo no decido, se-
rán los partidos los que tomen las deci-
siones”, dijo.

El morenista destacó que si García 
Vilchis quiere ser candidata está en todo 
su derecho y nadie se lo puede prohibir.

MINIMIZA LLEGADA DE
 IVÁN GALINDO AL PRIAN
Por otra parte, sobre la incorporación de 
Iván Galindo al grupo de campaña del 
candidato a la presidencia municipal de 
Puebla capital del PRI, PAN, PRD y PSI, 
Mario Riestra Piña, Armenta Mier minimi-

la administración de Luis Banck Serrato.
Sostuvo que esa postura no afecta en 

nada a Morena, porque simplemente “alguien 
que no representa nada, no afecta en nada”.

Y es que la incorporación de Galindo 
Castillejos se da luego de que esté se se-
paró del equipo de apoyo al diputado fe-
deral por Morena, Ignacio Mier Velazco.

Rechazó así que está decisión del pri-
ista se trate de una traición, ya tanto Ries-
tra Piña como Galindo Castillejos “son 
PRIAN”, agregó “estos personajes son 
PRIAN, entonces que le sumarían More-
na, pues nada, son PRIAN, están hacien-
do su tarea, lo entiendo y lo respeto”.

       °AURELIA NAVARRO

SEGÚN DATOS DE 
JAVIER AQUINO 
PUEBLA GOZA DE PAZ
Puebla, Pue. El secretario de Goberna-

el estado de Puebla goza de goberna-
bilidad, paz y estabilidad social, aún es-
tando en desarrollo el Proceso Electoral 
Concurrente 2023-2024.

Lo anterior lo informó como parte del 
inicio del ciclo de comparecencias que 
se desarrollan en el Congreso local a 
partir de este martes, 23 de enero hasta 
el 8 de febrero, por la Glosa del Primer 
Informe de Labores de la administración 
de Sergio Céspedes Peregrina.

En este sentido, Aquino Limón enfa-
tizó que otro de los temas que se deben 
atender como prioridad, con ayuda de 
los diferentes órdenes de gobierno, son 
los bloqueos carreteros, como protestas 
sociales, que se dan en vías como la au-

se ven afectados por horas.

UN GOBIERNO QUE RECONCILIA
Aquino Limón indicó que la labor de con-
ciliación que se ha hecho es para encau-
sar las demandas en respeto a los de-
rechos humanos de los ciudadanos, por 
ello, en 2023 la Secretaría de Gobierno 
activó el protocolo de diálogo en 11 oca-
siones, en eventos masivos y marchas 
en el marco de la ley para mantener la 
estabilidad en el estado.El protocolo de 
activación contra el acto de linchamiento 
se aplicó en 17 incidentes de esta natura-
leza en el 2023, año en que se disminuyó 
en un 22.7 por ciento este tipo de eventos 
en comparación del 2022.

Hablo también de las afectaciones del 
Huracán Otis, en Puebla donde dejó sólo 
daños materiales, pero no humanos.

“Hay estabilidad política y social, que 
se traduce desde las tres órdenes de 
gobierno hasta la Iniciativa Privada. Se 
tiene que dar la estabilidad y tranquilidad 
(...) Un gobierno que es un puente, que 
reconcilia y trabaja siempre en favor de 
los ciudadanos”.

DOS LINCHADOS
En medio de esta comparecencia, Javier 
Aquino Limón llamó al Congreso local a 
iniciar con los trabajos para que en Coyo-
meapan se instale el Concejo Municipal 
que tanto han solicitado los lugareños.

En su intervención, el diputado eco-
logista Jaime Natale Uranga pidió saber 
cuántos intentos de linchamiento se re-
gistraron en el 2023, a lo que Aquino Li-
món precisó que fueron 17 intentos, de 
estos fueron 2 consumados, en Tlahua-
pan y Cuyuaco.

En lo que va del 2024 se han dado 
tres capacitaciones a elementos policia-
les, para ir reduciendo este tipo de vio-
lencia y agilizar más la actuación de los 
primeros respondientes.

Sobre la Alerta de Género en 50 mu-
nicipios, Aquino Limón precisó que se 
han atendido más de mil 700 mujeres 
con signos de violencia. °AURELIA NAVARRO

JÓVENES, MUJERES Y HOM-
BRES SE REUNIERON EN 
CHACHAPA, AMOZOC PARA 
PRESENTAR EL DIAGNÓSTI-
CO DE SU MUNICIPIO.

La familia Aquino Muñoz abrió sus puer-
tas a la estructura panista de Amozoc para 
tener un acercamiento con Lalo Rivera y 
presentarle las problemáticas a las que se 
enfrenta diariamente la comunidad.

En esta etapa Lalo Rivera les comentó 
“vengo a escucharles con orejas de ele-
fante, para estar atento de todas y cada 
una de estas recomendaciones que us-

-
cluirlas en el diagnóstico que más tarde 
se integrará al proyecto que cambie el 
rumbo del Estado de Puebla.

Entre las principales necesidades que 
presentaron están: tener calles pavimen-
tadas y mejores vialidades que conecten 
con Puebla capital y municipios conurba-
dos, alumbrado, abasto de agua, mayor 
seguridad y la construcción del hospital 
que se les prometió hace años. “Quere-
mos dejar de ser el pueblito de Amozoc, 

Elizabeth, una de las asistentes.
Las mujeres convocadas coincidieron 

en que en el municipio faltan programas 
que las impulsen, como el de créditos a 
emprendedoras que se otorgó en Puebla 
capital durante la gestión de Lalo Rive-
ra, un Centro Comunitario como el que 
tenían para brindar apoyo preventivo en 
lo emocional y psicológico a niñas, niños, 
adolescentes, víctimas de violencia y a 
las familias.

Por su parte, las y los jóvenes comen-
taron que urge mejorar el transporte al in-

-
mita asistir a la escuela o a la universidad 
a tiempo y de manera segura.

Entre las y los asistentes a esta reu-
-

sidenta de Amozoc; Librado Aguilar Her-
nández, presidente del Comité Municipal 

del PAN; Doris González, regidora de 

Muñoz, María Elena Muñoz Hernández y 
Alejandro Aquino Poblano, así como pa-
nistas de la zona, vecinas y vecinos inte-
resados en un mejor futuro para su muni-
cipio y estado. °REDACCIÓN
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Puebla da bienvenida a jirafa ‘Benito’; 
gobierno estatal respalda causas
animalistas, destaca Sergio Salomón

DIPUTADOS PANISTAS 
YA ANALIZAN POSIBLES 
PENDIENTES QUE 
DEJARÁN
Puebla, Pue. El coordinador del Grupo 
Legislativo del Partido Acción Nacional, 

de su cargo para ir en busca de una candi-

-

curul para ser ocupada por sus suplentes.

-
-
-

dentro del Congreso local.
-
-

prendido, por si los nueve congresistas 

de sesiones.
-
-

-
-

 °AURELIA NAVARRO

ANTES DE MARZO, 
CONSEJO MUNICIPAL 
DE COYOMEAPAN DEBE 
QUEDAR INSTALADO: 
JAVIER AQUINO

-

-
-

En rueda de prensa en el Congreso 

-

-

-
-

-

 °AURELIA NAVARRO

-

-
trategias para garantizar el bienestar 

-

-
-

-
-

-

voluntad, organización y cooperación 
se pueden lograr grandes cosas. “’Be-

-

-

-

-

-

preservarla.
-

-

de vida silvestre la salud y bienestar de los 
°REDACCIÓN

-

vigilados a presuntos delincuentes, cuan-

-

-

-

personal policiaco hasta unidades para 

Por ello se pensó en esta iniciativa en 
-
-

no del Estado.        

-
-

Pedro Cholula.

-

-

-
-
-

°AURELIA NAVARRO
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RECUPERAN AUTO 
ROBADO CON VIOLENCIA 
EN SANCTORUM
Puebla, Pue. Derivado de los cons-
tantes recorridos de seguridad en 
la capital poblana, la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC), logró 
ubicar un vehículo que contaba con 
reporte de robo ocurrido en el vecino 
municipio de Sanctorum.

A través de la Dirección de Emer-
gencias y Respuesta Inmediata 
(DERI) se recibió el reporte de un 
vehículo que fue robado mediante 
el uso de la violencia, por lo que se 
boletinaron las características de la 
unidad a las 10 zonas operativas y 
grupos especiales de la ciudad.

Tras activar un protocolo de bús-
queda ininterrumpida con el apoyo 
coordinado de “Arcángel”, policías 
municipales del Grupo Centinelas 
lograron la localización y asegura-
miento del automóvil Chevrolet, Onix, 
color azul, en inmediaciones de la co-
lonia Ampliación Guadalupe Hidalgo.

Desde el aire, con el helicóptero 
“Arcángel” se realizaron labores de 
reconocimiento y coordinación en la 
zona.La unidad recuperada quedó a 
disposición de la autoridad corres-
pondiente para las indagatorias a que 
haya lugar.

La SSC de Puebla, refrenda el 
compromiso de atender oportuna-
mente situaciones que representen 
un riesgo para la integridad y patrimo-
nio de la ciudadanía. REDACCIÓN

Mil 800 familias de 

producto lácteo gratuito
Izúcar de Matamoros, Pue. Irene Olea 
Torres Presidenta Municipal de Izúcar de 
Matamoros, realizó la entrega sin costo 

800 familias izucarenses pertenecientes 
a comunidades vulnerables.

Durante el evento en el barrio de 
Santiago Mihuacán, la alcalde explicó 
que este programa busca directamente 
apoyar la economía de las familias más 
necesitadas, fortaleciendo la nutrición, 
especialmente de niños, mujeres 
embarazadas, en lactancia y personas 
mayores.

Este respaldo alimentario es 
posible gracias a los convenios entre 

la administración de Irene Olea y la del 
gobernador Sergio Céspedes Peregrina, 
a través de la Secretaría de Bienestar. 
La iniciativa forma parte de las políticas 
públicas que buscan impulsar el 
desarrollo y cuidar la salud y nutrición de 
los grupos más vulnerables.

Irene Olea destacó que la entrega 
de productos de este programa estatal 
es totalmente gratuita y se lleva a cabo 
conforme a los lineamientos y protocolos 
establecidos. Además, subrayó que su 
administración también colabora con 
el Gobierno Federal en otro programa 
de apoyo alimentario conocido como 
Liconsa, el cual opera bajo el modelo 

de subsidio, permitiendo la entrega del 
producto al costo mínimo de 13 pesos por 
2 litros de leche.

Es fundamental resaltar que se 
trata de dos programas distintos, uno 
totalmente gratuito y otro con un costo 
mínimo. Ambos comparten el objetivo 
de contribuir al cuidado de la economía 
familiar y fortalecer la nutrición de los 
grupos más vulnerables.

Con acciones como esta, el gobierno 
de Izúcar de Matamoros, en colaboración 
con los gobiernos estatal y federal, 
trabaja para mejorar la calidad de vida 
y alimentación de aquellos que más lo 
necesitan. REDACCIÓN

FÁTIMA ENTRÓ AL 
CERESO DE TEHUACÁN Y 
RESCATAR A SU AMADO
Por su presunta responsabilidad en 
la comisión del delito de evasión de 
presos, la Fiscalía General del Esta-
do de Puebla obtuvo la vinculación a 
proceso de Fátima Belén N.

Como se ha informado en confe-
rencia de prensa, el 24 de diciembre 
de 2023, los empleados del Centro 
Penitenciario de Tehuacán, José Ar-
mando N., Manuel N. y José Fran-
cisco N., permitieron que accesara 
a las instalaciones una camioneta 
Ford-F-150 conducida por Fátima Be-
lén N., concubina del interno Eduardo 
Rodolfo N.

Presuntamente ella propició la 
fuga de “El Party, Aletas o El Lalo” 
tras esconderlo en un mueble tipo to-
cador que subió a la unidad para salir 
del lugar.

Tras la aprehensión de la mujer 
en Tlaxcala el 12 de enero de 2024, 
la Fiscalía de Puebla presentó ante 
el Juez de Control datos de prueba, 
consiguiendo su vinculación a proce-
so con la medida cautelar de prisión 

-
ya la investigación complementaria 
en su contra. REDACCIÓN

DETIENEN EN AYOTOXCO A JOSÉ LUIS 
POR SECUESTRO EN VERACRUZ
En Ayotoxco de Guerrero, la Fis-
calía de Puebla cumplió orden de 
aprehensión contra José Luis N. 
investigado por su presunta res-
ponsabilidad en el delito de se-
cuestro agravado.

El 13 de enero de 2024, la Fis-

colaboración de la Unidad Espe-
cializada en Combate al Secues-
tro de la Fiscalía del Estado de Ve-
racruz, solicitando el apoyo para 
realizar la búsqueda y localización 
de José Luis N.

Agentes investigadores dieron 
cumplimiento a la orden de apre-
hensión en su contra, el 17 de 
enero de 2024 en la localidad de 
Buena Vista del municipio de Ayo-
toxco de Guerrero. 

     REDACCIÓN
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Protección Civil de Atlixco 
recibió unidad para respuesta 
inmediata a emergencias
Atlixco, Pue. Cumpliendo su compromi-
so de reforzar cada vértice de la Segu-
ridad Pública del municipio de Atlixco, 
la presidenta municipal Ariadna Ayala 
entregó una unidad ligera de ataque rá-
pido para la Coordinación de Protección 
Civil y Bomberos, con la cual se busca 
fortalecer las capacidades operativas, 
así como una atención oportuna ante 
emergencias.

La unidad, tipo Pikup Chevrolet 2024, 
fue adquirida con recursos del progra-
ma Fondo para el Fortalecimiento de la 
Infraestructura Estatal y Municipal (For-
tamun 2023), con equipamiento y acce-
sorios como: paquete de iluminación, pa-
rachoques, bomba de agua, entre otros; 
tienen capacidad para cuatro personas y 
con ella se responderá a incidentes me-
nores y mayores por su gran capacidad 
de allanamiento de agua, espacio donde 
alberga un sinfín de herramientas para la 
extracción de personas o rescates varios, 
por su rapidez, suelen ser la primera res-
puesta a incendios.

“Hoy, al entregar esta unidad, demos-
tramos la importancia, respeto y agrade-
cimiento a este departamento; y decirles 

que las herramientas mínimas que deben 
de tener, habrán de garantizar la atención 
rápida y oportuna para salvar vidas”, con 
este mensaje, la edil atlixquense recono-
ció el trabajo que desarrolla el personal 
que integra la Coordinación de Protec-
ción Civil y Bomberos, además, señaló 
que la nueva unidad se sumará al parque 
vehicular de la Secretaría de Seguridad 
Pública, como parte de la estrategia arti-
culada que se desarrolla en su adminis-
tración con el único objetivo de velar por 

la paz y tranquilidad del municipio.
Por su parte, el bombero Edgar Gio-

vanni Gallares, agradeció el compromiso, 
la honestidad y perseverancia que ha de-
mostrado la alcaldesa, pues además de 

-
bién dota de equipo primer nivel a esta 
área que había sido olvidada por mucho 
tiempo; “este vehículo que profesionali-
za al cuerpo que integra la coordinación, 
también nos compromete a brindar un 

REDACCIÓN

TRÁILER TUMBA 
BARANDAL DE PUENTE 
EN LA TLAXCALA-
TEXMELUCAN
San Martín Texmelucan, Pue. La noche 
de este lunes, personal de bomberos 
de Texmelucan, acordonaron parte de 
la estructura del puente de la carretera 
federal Tlaxcala-Texmelucan, debido a 
que un tráiler tiró parte del barandal que 
cayó sobre un puesto en el tianguis.

No obstante, comerciantes que se 
ubican debajo de este puente, reportan 
que la estructura está dañada, por lo 
que piden a la autoridad competente, 
realice una revisión, antes de que se 
genere un accidente.

Lo anterior generó la movilización 
de personal del área de Bomberos, 
quien cercó el sitio que fue impactado 
por la pesada unidad.

Cabe mencionar que la unidad res-
ponsable se dio a la fuga.

Tras el percance se desconoce, 
quien será la autoridad responsable de 
realizar las reparaciones.

De estos hechos no hubo personas 
heridas, sin embargo, el hecho sí causó 
alarma, entre los comerciantes que se 
ubican cerca del puente.CAROLINA GALINDO
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Los suplementos 
infantiles de 
vitamina D no 

 
Una investigación reciente sugiere que los 

suplementos de vitamina D no ayudan a 
prevenir fracturas óseas en los niños.

POR: JESS THOMSON
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encuentra en unos pocos alimentos). Por último, 

también es muy común en países como India, 
Paquistán, Bangladés y Arabia Saudita”.

 

El estudio aquí descrito demuestra que, al me-

no ocasiona fracturas infantiles. Y en ese senti-
do, los autores señalan que la mejor manera de 
minimizar el riesgo de fracturas en los niños es 

y las medidas que reducen el impacto traumá-
tico de los accidentes (por ejemplo, el uso de 

patinar o andar en patineta), aunque también es 

-
ludable incluyen hacer ejercicio, correr, trotar y 
disfrutar de la luz solar siempre que sea posible, 
ya que todos estos factores mejoran la fortaleza 
y el contenido mineral de los huesos, y contribu-
yen a reducir las caídas y las fracturas”, prosi-

-
talece el microbioma intestinal; es decir, las 

-

dirige el calcio dietético hacia los huesos, en 

donde el exceso de este mineral puede causar 
 N
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HOMICIDIOS 
DOLOSOS 

se redujeron 7.5% 
en primer semestre 

de 2023: Inegi
El Inegi detalla que de enero a junio de 2023 se 

tuvo registro de 15 mil 82 homicidios dolosos 
mientras que en 2022 un total de 16 mil 316. 

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Los homicidios dolosos durante el 
primer semestre de 2023 dismi-
nuyeron 7.5% en comparación 
con el mismo periodo de 2022, 
así lo reveló el Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía (Inegi).
A través de un comunicado de prensa, 

el Instituto detalló que de enero a junio de 
2023 se tuvo registro de 15 mil 82 homi-
cidios dolosos mientras que en 2022 un 
total de 16 mil 316.

El Inegi destaca que en el primer se-
mestre del año pasado, la tasa fue de 12 
homicidios por cada 100 mil habitantes a 
nivel nacional.

PRINCIPALES HALLAZGOS
En el caso de los hombres, en el primer 
semestre de 2023 la tasa fue de 21 homi-
cidios por cada 100 mil. Con respecto al 
mismo periodo de 2022, se observa una 
disminución de una unidad con la infor-

de 22.
Para las mujeres la tasa fue de 2.6 

homicidios por cada 100 mil de enero a 
junio del año pasado.

De acuerdo con el Inegi, el principal 
medio usado para cometer homicidios fue 
la agresión con disparo de armas de fue-
go, con 71.3%. Siguieron el uso de arma 
blanca, con 9.1% y ahorcamiento, estran-
gulamiento y sofocación, con 6.7%.

En el caso de los hombres, en el pri-
mer semestre de 2023 la tasa fue de 21 
homicidios por cada 100 mil. Con respec-
to al mismo periodo de 2022, se observa 
una disminución de una unidad con la in-

fue de 22.
Para las mujeres la tasa fue de 2.6 

homicidios por cada 100 mil de enero a 
junio del año pasado.

De acuerdo con el Inegi, el principal 
medio usado para cometer homicidios fue 
la agresión con disparo de armas de fue-
go, con 71.3%. Siguieron el uso de arma 
blanca, con 9.1% y ahorcamiento, estran-
gulamiento y sofocación, con 6.7%.

Por agresión por ahorcamiento, es-
trangulamiento y sofocación murieron mil 
14 víctimas; 801 hombres, 208 mujeres y 
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